

Monsieur le Président, Mmes et MM les Conseillers,

L'étude de ce préavis No 1 m'a inspiré les quelques réflexions suivantes.

Je me suis trouvée face à voter une demande de budget pour un mariage, de près de 15.000 CHF sans savoir si j'ai l'envie et le dessein de me marier... Il me semble qu'il faut se poser cette question à tout autre préalable avant d'en imaginer les conséquences, c'est-à-dire le prix de la cérémonie et des petits fours

Comment me demander de voter un préavis concernant un budget d'étude sur un sujet qui m'est de nouveau parachuté du haut si je ne suis pas convaincue de la chose déjà refusée il y a 12 ans ? Certains arguments de l'époque : pallier le manque de motivation des citoyens pour s'investir en politique, sont dépassés. La milice est ce qui fait la force de la Suisse et c'est certainement une des causes qui en fait le seul pays qui va bien en Europe !

Etes-vous vraiment intéressés Monsieur le Président, Mmes et MM les Conseillers par une fusion avec notamment 3 « petites » communes du « haut » supportant des taux d'impôts de 58, 68 et même 72 centimes ? C'est sûr que cela « ne fait pas très solidaire » de penser comme cela, mais il semble que les Communes « riches » comme Mies, à 52 centimes, font déjà de beaux efforts de péréquation cantonale, de facture sociale, sans y ajouter encore une couche supplémentaire « locale ». On « donne » déjà à Région Nyon sans tellement en bénéficier selon moi.

Pour ensuite perdre une bonne partie de nos identités communales, devenir une ville « Terre Sainte » de 17000 habitants. Dans quel but ? Rendre plus « visible » l'influence de Mies ? Stéphanie EMERY est déjà aux commandes de l'APEGE et influence au niveau des écoles des 9 communes, de la piscine-patinoire, de l'ARSCO, etc.. Claude HILFIKER est Président du Comité du SITSE, notre Syndic porte les couleurs de Mies au Théâtre de Terre Sainte, dans Région Nyon, dans la Commission de Sécurité, dans l'initiative impôts, etc... Alors quelle réelle raison de grossir ? Essayer de se mettre au niveau de nos « grandes villes vaudoises » Lausanne, Nyon, Morges ou Gland, même pas Rolle qui est trois fois plus petite que la future « Terre Sainte City ». Faut-il déboursier 30.000 fr. pour étudier cela ? (car les 15.000 fr. « offerts » par le Canton sont bien sûrs issus de nos impôts et résultent d'une vieille manœuvre politique de pression et même d'intimidation (puisque les 7 autres communes doivent être d'accord et l'on peut que se trouver gênés de bloquer tout un processus à nous seuls).

Accepter maintenant ce préavis pour que nos autorités supérieures étudient à longueurs de séances, alors que l'on n'est même pas sûr que les citoyens y verront un quelconque intérêt, ce n'est pas très utile et mon expérience m'a prouvé que quand on propose quelque chose de raisonnable aux citoyens, ils comprennent et suivent. Il faudrait travailler avec, et pas sans eux.

Pourquoi une fusion quand tout va bien ? Vous plaignez-vous des SITSE, de l'ORPC, des Pompiers, de l'AJET qui a su grandir en APEJ récemment. Nous sommes sur le point de profiter de magnifiques infrastructures (port, centre sportif, piscine, patinoire) grâce à nos dévoués miliciens de l'Exécutif ;

nous n'avons jamais eu autant de chantiers en cours sans faire appel à des technocrates de l'administration d'une ville de 17000 âmes où notre représentant du Législatif sera difficilement pris en compte et noyé dans la masse... Peut-être n'ai-je pas tout lu avec suffisamment d'attention, mais je n'ai pas noté qu'un des membres des Commissions adhoc serait intégré dans ce futur « Grand Machin ».

Nos Associations myarolanes sont actives et bien vivantes, Les ROP, le MAM, l'Amicale, la Guinguette, la Recyclerie, etc... Je crains qu'elles s'essoufflent et perdent la Foi quand il faudra s'investir pour 17000 habitants.

Au vu de ces considérations, pour moi, il est urgent d'attendre, Mesdames, Messieurs, et je vous suggère de refuser ce préavis No 1.

- Pourquoi faire une étude pour changer une organisation qui marche ? réchauffant un vieux projet de fusion remis au goût du jour, parachuté d'en haut, qui n'est pas mûr et ne correspond pas à la demande des populations ?
- Tous les organes intercommunaux fonctionnent à satisfaction bien démocratiquement avec des délégués élus et issus de nos 8 législatifs communaux, ce à quoi nous tenons tous je n'en doute pas.
- Ce projet arrive trop tôt étant donné que le Canton prépare un Contre-projet à « SOS Communes » pour la péréquation et que l'on ne sait pas ce qui en sortira.
- Nous ne voulons pas voir arriver en Terre Sainte les Partis politiques avec les clivages que nous connaissons. Moins d'écoute active et plus d'approche partisane !
- L'inévitable augmentation d'impôts qui nous attend quoiqu'on en dise... car je doute que le Canton subventionne une étude où il risque d'y perdre ! Il paraîtrait que depuis que Bogis-Bossey et Commugny sont sortis de « Région Nyon », ils ont déjà économisé un million de francs d'impôts (rumeur à vérifier).

De plus, je demande, un vote au **bulletin secret** étant donné que cette question est tellement émotionnelle et importante.

Je vous remercie de m'avoir écouté.